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Protokoll der BSB-Sitzung Steglitz-Zehlendorf am 26.11.2013 

 
Anwesende  lt. Teilnehmerliste 
Gäste Fr. Mosch SenBWF/Außenstelle 
 Fr. Richter-Kotowski Schulamt 
 Fr. Waldschütz SenBWF/Außenstelle 
 
 
TOP 1 – Begrüßung, Tagesordnung, Protokoll vom 29.10.2013 

Fr. Birgitt Unteutsch eröffnet die Sitzung um 19.35 Uhr.  
Sie vertritt den Vorstand des BSB, Herrn Martin Draheim, da er sowie alle weiteren 
Vorstandsmitglieder verhindert sind.  
Fr. Unteutsch wurde am 04.11.2013 zur neuen Vorsitzende des BEA gewählt. 
Die vorgelegte Tagesordnung wird genehmigt. 
Das Protokoll der Sitzung vom 29.10.2013 wird mit kleinen Änderungen genehmigt. 
 
 
TOP 2 – Angelegenheiten der Schüler 

Derzeit keine aktuellen Themen. 
 
 
TOP 3 – Berichte aus SenBWF/Außenstelle 

Vorstellung von Fr. Mosch 
Sie ist seit 4 Wochen in der Schulaufsicht Steglitz-Zehlendorf und übernimmt den 
Aufsichtsbereich: integrierte Sekundarschulen, Gemeinschaftsschule und Königin-
Luise-Stiftung. Sie kommt aus dem Schulleitungsbereich Stadtbezirk Mitte. Dort hat 
sie u.a. die Fusion von 3 Schulen und den ISS-Aufbau begleitet.  
 
Fr. Waldschütz 
- Kürzung Jugendsozialarbeit: Steglitz-Zehlendorf ist nicht betroffen. 

Grund für die Kürzung waren auslaufende Bundesmittel, weitere Finanzierung sei 
nun gesichert. 

- Kürzung von 5 Stellen im schulpsychologischen Dienst berlinweit 
Grund: Umsetzung Sparpaket 
Es ist wünschenswert, dass BUZ davon nicht betroffen sind. 

- Personalplanung muss bis 29.11.2013 erstellt sein 
Es sollen zum 01.02.2014 27 Studienreferendare/Lehramtsanwärter eingestellt 
werden, 16 Entfristungen. 
Weitere 24 Stellen Fachbedarf wurden angemeldet. 
Ca. 60 LehrerInnen gehen bis Sommer 2014 in Pension. 
Weitere Lehrerstundenknappheit ab Sommer aufgrund neuer Regelungen für 
Lehrer ab 58 Jahren: 1-2 h/Woche als Alterszeitermäßigung. 

- Erzieherinnen: fehlende Bewerber bei Schulen/Horten in Stadtrandlage, 
insbesondere bei hochpreisigem Wohngebieten 

- Verfahrensdauer bei Einstellungen von Lehrern 
lt. Lehrerpersonalrat bis zu 9 Monaten 
Auskunft durch Fr. Waldschütz: Verfahrensdauer ist abhängig von der Anzahl der 
Bewerber und Qualität der Bewerbungsunterlagen/Personalakten 
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- Stelle Schulleitung Werner-von-Siemens-Gymnasium wird aktuell ausgeschrieben. 
TOP 4 – Berichte aus dem Schulamt 

Fr. Richter-Kotowski 
- Rücklagen der Schulen für Lehr- und Lernmittel 

Die Schulen wurden aufgefordert, die Rücklagen aufzulösen. Z.Zt. kein aktueller 
Stand verfügbar. 
Antrag im Hauptausschuss für das Schuljahr 2014/15 wurde gestellt, die 
Deckungsfähigkeit der unterschiedlichen Titel zumindest für die Rücklagen 
zuzulassen. 
Eine Nutzung der Mittel für Schulausstattung ist nicht zulässig. 
Verschiebung von Mittel zwischen den verschiedenen Schulformen ist nicht 
bekannt. 
Weitere Informationen dazu erfolgen ggf. in der nächsten BSB-Sitzung. 

 
- Baumaßnahmen 

Goethe-Oberschule: Turnhalle und Mensa – läuft 
 
Arndt-Gymnasium: Erweiterungsbau – Prüfung der Bauplanungsunterlagen durch 
den Senat, Rodungsarbeiten müssen bis 28.02.2014 durchgeführt sein 
(Baumschutzverordnung) 
Baubeginn evtl. Herbst 2014 
 
Grundschule am Karpfenteich – Sporthalle 
Architektenunterlagen müssen nachgearbeitet werden, da wettkampfgerechte 
Hallennutzung nicht berücksichtigt 
 
Kopernikus-Oberschule – Statik muss neu berechnet werden, da Belüftungsanlage 
vom Umweltamt gefordert wurde – ca. 3 Mio. EUR Mehrkosten 
Beschluss BVV statt 1-Feld- eine 2-Feld-Sporthalle zu errichten – Finanzierung 
unklar. 
 
Max-von-Laue-Oberschule – Neu- und Umbau 
geht voran, Fensterlieferung verzögert 
Tag der offenen Tür wird in der Sporthalle am Schulstandort stattfinden. 
Angebot von Baustellenbesichtigungen mit der Bauleitung, Musterräume werden 
gezeigt. 

 
- Grundschulbroschüre wurde aktuell neu erstellt 
- zum Marktplatz der Oberschulen am 28.11.13. wird eine neue Oberschulbroschüre 

herausgegeben. 
 
- Situation Sporthallen  

Dreilinden-Gymnasium – wird 2014 saniert 
Lauenburger Str. – wird demnächst eröffnet 
Dunant-Grundschule – z.Zt. gesperrt 
Peter-Frankenfeld-Schule – Abschlussbericht z. Thema Legionellen fehlt 

 
- Ausstattung der Schule mit Defibrillatoren 

es liegen keine Informationen vor, da die Verantwortung dafür bei den Schulen liegt 
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- Personalsituation im Schulamt 
Bewerbungsgespräche laufen 

- Anmeldung an Grundschulen zum Schuljahr 2014/15 
Vorabinfo der Schulen ans Schulamt ist erfolgt 
Korrigierte Liste wird ggf. dem Protokoll beigefügt 
2.057 Plätze wurde von den Schulen gemeldet 
2.557 Anmeldungen von Schulanfängern 
Noch nicht berücksichtigt sind Wechsel zu privaten Schulen sowie geplante 
Rückstellungen 
 
2 Schulen könnten evtl. überbelegt sein (Johannes-Tews-GS, Sachsenwald-GS) 

 
- Quentin-Blake-Schule 

156 Anmeldungen für den bilingualen Zweig 
6 Anmeldung für den deutschen Regelzug 
Kriterien für den bilingualen Zweig wurden noch nicht geprüft 
Situation Mensa wird geprüft, Produktionsküche (vor Ort) wird bleiben 

 
- Rückstellungen von Schulanfängern nehmen zu 
 
- Druckstopp für Schulen in der Bezirksdruckerei 

Kosten werden derzeit von der Druckerei an das Schulamt berechnet, 
dies sind ungeplante Ausgaben 
Bitte des BSB: Lösung schnell finden, um Arbeitsfähigkeit der Schüler und Lehrer 
sicherzustellen 

 
- Schulentwicklungsplan 

Es liegen keine neuen Informationen vor. 
 
- Beschulung Asylbewerber 

angedacht sind 2 Wohnobjekte je 200 Plätze in der Goerzallee 
Bauvoranfrage wurde gestellt. Prüfung, da derzeit als Gewerbegebiet ausgewiesen. 
 
Erfahrungswert aus der Belegung Asylbewerber Klingsorstr. mit 100 Personen - 
davon ca. 25 Kinder von 0-16 Jahren 
 
An der Schweizerhof-GS sind 2 Lerngruppen für unbegleitete Minderjährige 
eingerichtet, ca. 12-15 Kinder/Gruppe. 
Einrichtung weiterer 2 Lerngruppen wird geprüft. 
 
Standorte Plantagenstr./Drakestr. – 8 Lerngruppen, 
teilweise mit Diplomatenkindern besetzt 
 
Probleme entstehen nach Verlassen der Lerngruppen und gewünschtem Wechsel 
an eine Regelschule => Begrenzung Klassenstärke an ISS! 

 
- Situation ISS 

Wilma-Rudolph-Oberschule – Prüfung Bildung einer Zweigstelle 
ISS Lauenburger Str. / Bröndby-Oberschule – Kapazitäten werden weiter 
ausgebaut 
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Problem sind oftmals fehlende Fachräume  
 
Gesetzesänderung aktuell verabschiedet: 
In 7. und 8. Klasse der ISS zukünftig nur noch 25 statt 26 Schüler, um Umsteiger 
vom Gymnasium aufnehmen zu können. 
Zusätzlich wurde eine Geschwisterregelung vereinbart sowie 
verpflichtende Beratungsgespräche ab Notendurchschnitt 3,0 und 
Aufnahmewunsch am Gymnasium  

 
- Investitionen 2014 

Schwerpunkte Brandschutz und Toilettensanierung 
Dazu wurden 500 TEUR beim BVV eingefordert. 

 
 
TOP 5 – Berichte aus den Gremien  

BEA neue Vorsitzende Fr. Birgitt Unteutsch 
 1. Vorstandstreffen hat stattgefunden, Terminplanung 
 
LSB Inklusion 
 Steigerung der Attraktivität des Lehrerberufes 
 am 27.11.2013 Personalversammlung 
 am 4./5.12.2013 Streik der angestellten Lehrer 
 
LEA Fr. Mader, LSA, berichtete über Probleme der Schülervertretungen 
 
LSB Schulen mit besonderer pädagogischer Prägung 
 Steglitz ist Schwerpunkt für Neugriechisch 
 Gymnasien mit Schwerpunkt Französisch sind in Gefahr,  
 da kein Französisch mehr an Grundschule unterrichtet wird. 
 Thema Notenschlüssel 
 Bericht über Landessportbund 
 
 
TOP 6 – Verschiedenes 

Meldung der Eltern  
- Hermann-Ehlers-Gymnasium 

Schuldach undicht, mehrere Fachräume betroffen. 
Antwort Fr. Richter-Kotowski: 
sogenanntes „Notdach“ aus den 1950er Jahren, in Teilabschnitten regelmäßig 
saniert 

 
- Finanzielle Unstimmigkeiten bei einem Förderverein – Hinweis zur Aufmerksamkeit 

Landesverband der schulischen Fördervereine (www.lsfb.de) bietet Seminare an. 
 
Fr. Unteutsch schließt die Sitzung um 21.35 Uhr. 
 
 
 
Protokoll wurde erstellt von Tanja Huttner, Grundschule am Königsgraben. 


